

# LA ÚLTIMA HORA

DIARIO DE LA NOCHE, DE INFORMACION, LITERARIO Y ARTISTICO

Año XXXII.—Número 10.685.

Número suelto 10 céntos

Un mes, 2 pesetas  
Extranjero, semestre, 20

Palma de Mallorca, Miércoles 25 de Noviembre de 1925.

REDACCION Y ADMINISTRACION  
San Bartolomé, 3. Teléfono n.º 5.

## DEL MOMENTO

### La reforma de la Escuela de Comercio

En la referencia que del Consejo celebrado anteayer por el Directorio, publicó este diario anoche, leemos que la mayor parte del tiempo lo dedicó el Consejo a estudiar un proyecto muy importante relativo a las Escuelas de Comercio, organización de las mismas, etc. Como se trata de una ponencia del Directorio y el asunto es bastante complejo, se continuará estudiando en sucesivas reuniones.

No puede pasarnos desapercibida la anterior nota. A fines del curso académico 1923-24, y al mismo tiempo que se decretó la supresión de la Escuela de Náutica de esta ciudad, se supo que se preparaba una importante reforma de las Escuelas de Comercio, y como uno de los extremos de dicha reforma—según se hizo público—era el de reducir a Escuelas Periciales algunas de las actuales Escuelas Profesionales de Comercio—y una de las que tenían que perder categoría era la nuestra—se inició una campaña encaminada a que la Escuela de Palma conservase la categoría que se le asignó al ser creada.

Así lo solicitó el Gobierno la Diputación de Baleares; el Ayuntamiento de Palma, el Colegio Pericial Mercantil; la Cámara Oficial de Comercio; la Federación Patronal de Mallorca, y otras entidades y Corporaciones, las cuales elevaron sendas exposiciones al Directorio pidiendo de manifiesto los cuantiosos perjuicios que reportaría a la provincia el convertir en Pericial nuestra Escuela de Comercio.

Aquella campaña no tuvo ocasión para surtir efecto alguno, pues el propósito del Gobierno, por causas que desconocemos; pero que es dable presumir obedecieron a la conveniencia de que precediera a dicha reforma un detenido estudio, quedó indefinidamente aplazado.

Ahora vuelve a suscitarse aquella cuestión. Según el telegrama que transcribimos más arriba, anteayer el Directorio se ocupó de este asunto, y seguirá ocupándose en las reuniones sucesivas.

Peristite el Gobierno en el propósito de limitar el número de Escuelas. Así como de persista en tal propósito, sufriría la Escuela de Palma la pérdida de su actual categoría?

Ante la sola posibilidad de que estas interrogaciones pudieran tener contestación afirmativa, nos creemos en el caso de requerir a las Corporaciones y entidades que hace año y medio, dando pruebas de un interés que las honra, en favor de la ciudad, se dirijan al Gobierno en demanda de que la Escuela de Comercio conservase su categoría, para que renueve ahora su petición, para que insistan en la demanda que tienen

formulada, ya que ahora como entonces concurren en absoluto las mismas razones con que se fundamentó la suplica, y persiste totalmente el interés que la inspiró entonces.

Ahora es cuando más oportuna sería la insistencia, ya que ocupándose actualmente el Directorio de esta cuestión, tales exposiciones ofrecerían interés al mismo; y estando, como está, en estudio la ponencia que acerca del particular se ha emitido sería fácil al Gobierno antes de dictar disposición alguna desistir si tal propósito tiene, de rebajar la categoría de la Escuela de Comercio de Palma. Una vez aprobada la reforma, decretada la misma, perdida ya la categoría que actualmente tiene aquella, no sería posible que la recobrara sin que antes consiguiéramos hacer rectificar al Gobierno, lo cual sería algo más difícil que no evitar que llegue tal caso.

La mayoría de los alumnos que cursan sus estudios en la Escuela de Comercio de Palma, siguen la carrera hasta obtener el grado de profesor mercantil, y si la reforma que se prepara tuviese el alcance que se le atribuye, o bien tendrían que terminar sus estudios en el Continente, o tendrían que conformarse con solo cursar los estudios de perito.

Esto sería muy poco satisfactorio para nosotros y desde luego nos acarrearía evidentes perjuicios, y tratándose de un derecho que ya tenemos creado, estimamos muy del caso de defenderlo, exponiendo al Gobierno la inconveniencia de rebajar la categoría de nuestra Escuela.

No es cosa de que se repita ahora el caso de la Escuela de Náutica, cuya desaparición ha malogrado en muchos nobles aspiraciones, ya que los hijos de familias modestas, han tenido que renunciar a estudiar dicha carrera.

Ha sido ya bastante sacrificada esta provincia para que ahora volviéramos a perder otro derecho. Así debe exponerse al Directorio. Y deben hacerlo quienes en la anterior ocasión, iniciaron la campaña que ahora entendemos debe reproducirse, sin pérdida de tiempo, pues a juzgar por el telegrama transcrito parece inminente un acuerdo del gobierno acerca del particular.

del lecho donde Ramiro se dejó morir de hambre, había una importante cantidad en metálico.

El finado hacía una vida miserable y se dedicaba a pedir limosnas por los pueblos.

#### Diálogos

Cuento viejo:  
Un señorito andalúz camina a caballo y se detiene en una venta para almorzar. Deja el caballo atado a una reja, ordenando que le den un pienso. Al terminar de comer, sale y comprueba con horror que le han robado el caballo.

—¡Ha sido uno de los que estaban en la cocina!—exclama—¡Ay de él! Como no parezca el caballo antes de que termine de tomar el café, haré lo que hizo mi padre en caso parecido. ¡Vaya si lo haré! ¡Juro que lo hago!

El joven, después de decir esto a grandes gritos, y golpeando las mesas, pasó a tomar el café.

Momentos después, un gitano se presenta trayendo el caballo. Dice que el animal se desató y que iba corriendo por la carretera.

El joven, sin darle las gracias, se dispone a montar.

El gitano se atreve a preguntarle: —Pero ¿qué fue lo que hizo su padre? —¡Se fue a pie!

nyer sin duda lo ha concebido contemplando autores de escuela primitiva, en el desarrollo de estos estilos fijo su pensamiento en obras de Nougués, José Aragay y Mariano Pidalaserra, principalmente de este último, cuyos movimientos y modelación de las figuras son de una semejanza extraordinaria.

Quien tal hace, desde luego denota tener mucho talento y excelentes condiciones para triunfar. Fijémosnos el expositor que nos ocupa solamente tiene diez y nueve años. A esa edad, apenas si ha habido tiempo para asomarse a los ventanales desde donde se descubre el Arte; y sin embargo, por lo expuesto se deduce que ha mirado por todos ellos y que en el Sr. Junyer anida ese delirado sentimiento de lo bello, para trasladarlo en impresiones sobre la tela. Es más, demuestra que ha estudiado las diferentes escuelas, pues que de ellas ha tomado algo, visto a través de sus emociones, y las ha vertido al lienzo.

Pero no basta esto. Es preferible un detenido estudio, es necesario beber en las grandes maestras y luego formar su personalidad. La pintura de un artista, no ha de ser un mosaico de escuelas; ha de presentar obras formadas dentro de un mismo género, que denoten, no la imitación, ni el recuerdo de determinados artistas, sino obras que acusen una firmeza en el procedimiento y una seguridad en la forma de desarrollar la obra.

José Vives.

### Notas de Arte

#### Exposición Juan Junyer

Clausurada el domingo último la exposición de cuadros del pintor catalán Juan Junyer, que estuvo abierta en uno de los salones de La Veda, vamos a hablar sobre ella, aunque solo sea, brevemente.

Las muchísimas personas que han desfilaro por ante aquellas obras, puede decirse que la mayoría de ellas se han retirado en una completa confusión. Y se comprende. El público está acostumbrado a ese desconcertante exhibición de lienzos que no están concebidos solo dentro de una misma sinfonía, sino ni siquiera dentro de una misma escuela. Y ello ha sido la causa de esa discrepancia de pareceres que se ha exteriorizado. Por lo general se admite que un pintor está afiliado a determinado sector; pero extraña que un artista exponga obras de diferentes tendencias. Ello indica en él fluctuaciones; ello hace creer que no está suficientemente poseído del concepto "que le merece el arte. Nosotros conocemos al pintor que tenga una visión determinada, aunque no comulgamos en su pensamiento; pero le reputamos de no poseído de un criterio, cuando mariposea libando en uno y en otro género. Y esto es lo que le sucede al joven pintor Juan Junyer.

En la exposición hemos visto un cuadro titulado *L'Ermita*, dotado de un primitivismo encantador, tela que deja una añoranza de lo pasado; y en cambio, a su lado se destacaba un grupo de payesas mallorquinas delante de un espejo, de estilo completamente opuesto, de tendencias modernas, de excelente factura y de efectos sorprendentes. De estos contrastes estaba lleno el salón, de escuelas completamente diferentes de las apuntadas. Ello daba ocasión a poner en una completa confusión al público que visitaba aquellas obras.

Pero donde el desconcierto era mayor, era en aquellos lienzos en donde se reproducía una escena de unos boleros, en pleno campo, y en la recogida de la ara, éste desarrollado mas que los otros, dentro de un tono decorativo. La interpretación de aquellas figuras que intervienen en la concepción del cuadro, producían al lado de los restantes, una nueva desorientación. Y esto era una nueva prueba de la poca seguridad de los senderos que el joven artista elige para llegar a la concepción de la obra.

### Los que se parecen a Mussolini

Lo primero que hacen todos los currutacos intrasmitidos y ambiciosos que andan por el mundo, es mirarse al espejo para ver si se parecen a Mussolini.

Cuando todos los demás estamos convencidos ya de que Mussolini no tiene que ver nada con su figura tosca y áspera y que es el espíritu que vena a su tipo, hay muchos jóvenes que traza un poco brutal, que se contemplan como similares del gran Mussolini.

Se trata de un fenómeno como el que sugirió Charlot. Realmente era fácil encontrar entre los tipos perfilados según la época muchos que se pudieran comparar con Charlot y en la pastosidad de muchos jóvenes de la época ha entrado devoción charlotista.

En los espejos grotescos se han mirado muchos jóvenes de "cabeza dura, arremetente, guardacantil y han hecho al zozogo el gesto fiero y antipático de la dominación de los demas.

No debe tener en cuenta pocos conciertos con las oportunidades y deliquis del momento un joven que se sienta orientador de su patria. Aunque el gesto tenga apariencia personal. De consideraciones impersonales tiene que estar saturado!

Esos falsos lienzos Mussolinis privados que hacen el gesto ingrato frente a los espejos exagerados, se atusan el pelo como él y dan a sus rostros esa piedad ensañada y sostenida que Mussolini usa a pie y a caballo.

«Tenemos el mismo envilecimiento tieso de Mussolini—se dicen esos mastuerzo de la imitación mussoliní naca;—los mismos cueros engolados las apuntadas. Ello daba ocasión a poner en una completa confusión al público que visitaba aquellas obras.

Entre los seres más similares que aparecen en la historia por su autoridad, por sus glorias, por su muy parecido talento, hay distancias de tipo, estatura y fisonomía que quitan la cabeza.

RAMON GOMEZ DE LA SERNA  
Madrid, noviembre, 1925.

## POR TELÉGRAFO

### El general Primo de Rivera en Cádiz

Visitas.—El Infante don Carlos. —Banquete de la Unión Patriótica.—Otros actos.

Madrid 24 (11 n.)

Cádiz.—Entre otros lugares ha visitado el marqués de Estella el hospital y el colegio de San Felipe Neel.

En el patio principal de este colegio se habían preparado las mesas para celebrar el banquete con que le ha obsequiado la Unión Patriótica, al cual asistieron únicamente 300 personas por no haber capacidad para más.

A la una de la tarde ha llegado el infante don Carlos, quien ha cumplimentado al marqués de Estella.

Don Carlos ha asistido también al banquete de la Unión Patriótica, en cuya presidencia se sentaron además del marqués de Estella y del infante, el capitán general del departamento de Marina, los comandantes de los barcos de guerra llegados esta mañana y el contralmirante Guerra Goyena.

Ofreció el banquete el abogado gaditano don José María Peman, quien dijo que lo ofrecía en nombre de la Unión Patriótica, y que el agasajo que representaba el banquete tenía dos aspectos, uno de los cuales se refiere al Alto Comisario que regresa de África, y otro relativo al presidente de la Unión Patriótica.

A continuación habló el marqués de Estella, abundando en los razonamientos ya expuestos en otros recientes discursos.

«Ficé que el ejército de África ha cumplido ya su misión y que espera que este otro ejército civil que es la Unión Patriótica, sabrá cumplir también con la suya.

Terminado el banquete el marqués de Estella asistió a la inauguración del monumento a la duquesa de la Victoria erigido en el parque Genovés.

Luego asistió a la colocación de la quilla al buque escuela de guardias marinas *Minerva*.

Más tarde fué obsequiado con un té en el Centro del Ejército y de la Armada.

Se sabe que el partido socialista ha sido invitado por los radicales a participar en el poder. A pesar de que los socialistas no han formulado

en este momento ninguna declaración oficial, créese que no aceptarán entrar en el gobierno a no ser que les prometa que el Gabinete aplicará en todas las cuestiones el programa socialista.

Probablemente esta tarde se sabrá si M. Briand formará o no gobierno. En el caso de que M. Briand constituyera ministerio, se trataría de un Gabinete de amplia concentración y en él figurarían probablemente los señores Herriot, Painlevé, Blum, Lonchour y Peret.

Briand desiste de formar Gobierno  
Madrid 24 (11:30 n.)

París.—El señor Briand ha ido al Eliseo para conculcar al presidente Doumergue, que se inclinaba al encargo de formar Gobierno.

La entrevista de Briand y Doumergue  
París.—M. Briand ha conferenciado esta tarde con el señor Doumergue. La visita de Briand al Eliseo ha durado 20 minutos.

Al salir del Eliseo ha declarado M. Briand: «He venido a decir al presidente de la república que no he logrado el concurso de aquellas personalidades con las cuales deseara contar para la formación de nuevo Gabinete. Deseara formar un Ministerio de amplia unión republicana, en el cual figurarían todos los grupos de la izquierda. Por mi parte, hubiera visto con agrado un Gobierno en el cual figurarían los señores Herriot, Painlevé, Blum y Boncour.

Formará Gobierno M. Doumergue?  
Madrid 24 (11:50 n.)

París.—M. Doumergue ha recibido aviso del presidente de la República de que visitara inmediatamente a M. Doumergue.

Se supone que Mr. Doumergue recibirá el encargo de formar gabinete.

Doumergue formará Gobierno  
Madrid 25 (1 n.)

París.—Poco después de abandonar el palacio del Eliseo al señor Briand, llegó allí Paul Doumergue.

Al salir dijo que el Presidente de la República le había encargado la formación de Gobierno.

### EL SR. BRIAND DESISTE DE FORMAR GOBIERNO

Entusiasta recibimiento  
Madrid 24 (11 n.)

Cádiz.—A las nueve de esta mañana se dividió el cañonero «Cánovas del Castillo», que conducía al general Primo de Rivera, escoltado por el cañonero «Laya» y un guardacostas.

A las nueve y media dicho buque dobló la punta, enfocando el puerto. El espectáculo que en aquel momento ofrecía el puerto era grandioso. Más de treinta vapores pesqueros de las matriculas de Cádiz, Huelva y Sevilla se hallaban formados en dos filas, empavesados, desde el bajo de los Puercos al puerto.

Mientras tocaban las sirenas de todos los buques, las baterías hacían las salvas de ordenanza.

Sobre las escaleras del embarcadero se habían colocado alfombras de los colores nacionales.

Centenares de barquichuelos rodeaban al cañonero «Dato».

En el embarcadero Reina Victoria se había levantado un arco de triunfo que contenía la siguiente inscripción: «Al Excmo. señor don Miguel Primo de Rivera y al ejército de África».

El alcalde ocupó una gasolinera trasladándose a bordo, donde dió la bienvenida al marqués de Estella y le abrazó en nombre de la ciudad.

Luego el presidente del Directorio fué saludado por las demás autoridades, el capitán del departamento marítimo, los gobernadores civil y militar y el presidente de la Unión Patriótica don Manuel Izaguirre.

Mientras se iba acercando el cañonero al puerto el marqués de Estella fué explicando al general Saro la situación de los diversos monumentos de la ciudad, que Saro no conocía, y admirando las bellezas del panorama.

concedido un crédito para terminar las obras del monumento a las Cortes de Cádiz, hace años paralizadas por falta de la asignación necesaria.

Dijo que la noticia se la había facilitado el marqués de Magaz para que se difundiera inmediatamente por toda España.

El alcalde ha invitado al presidente a un vino de honor, contestándole el marqués de Estella.

«Creo que iremos ahora mejor a la copa. Por la noche nos quedará tiempo sobrado para ello.»

El general Primo de Rivera ha visitado las murallas del Sur, apreciando la necesidad urgente de conceder un crédito para repararlas.

Briand quiere la colaboración de Painlevé y Herriot  
Madrid, 24 (11 n.)

París.—En Quai d'Orsay y entre las personas que pueden conocer el pensamiento del señor Briand, se aseguraba que éste está dispuesto a emplear todos los recursos para solventar la crisis y formar Gabinete.

Se añadía que en todo caso, y tanto si formaba Gabinete él, como otra personalidad, no aceptaría otra cartera que la de Negocios Extranjeros.

«Parece que el señor Briand no formará Gabinete si no es con la colaboración de los señores Herriot y Painlevé.»

En el caso muy probable en que el señor Briand tenga que declinar el encargo presidencial, parece que se encargará a los señores Herriot e Doumer la misión de formar Gabinete.

Acuerdos del partido socialista  
París.—Aun cuando el grupo socialista no ha tomado ningún acuerdo respecto a la eventualidad de participar en el nuevo Gobierno, parece que se avendría a asumir las responsabilidades del Poder mediante determinadas condiciones, entre las cuales cabe citar las dos más importantes, que son:

Primera.—Que el nuevo Gobierno sea de impulsión socialista; es decir, que los representantes del partido socialista en el Gabinete desempeñen determinadas carteras importantes como Interior, Guerra, Obras públicas, Hacienda, y

Segunda.—Que el programa gubernamental esté también inspirado en las doctrinas del partido socialista, y especialmente en punto a Hacienda y política exterior y Colonial.

Tales condiciones no corresponden al sentir y a la opinión de los demás grupos de la mayoría, los cuales anhelan por el contrario un programa uniforme y una acción común, sin lo cual no les parece aceptable una colaboración con aquel partido.

Como quiera que los socialistas y demás grupos políticos se mantienen respectivamente en sus puntos de vista, son pocas, al parecer, las probabilidades de una participación efectiva de los primeros en el Gobierno que se forma.

Conjeturas  
París.—M. Briand ha continuado esta mañana sus consultas para la formación de un nuevo Gabinete. Además de las personalidades ya indicadas ha conferenciado también con el presidente del Senado M. De Solves.

Esta tarde continuará sus gestiones con objeto de sondar el estado de espíritu de los grupos parlamentarios.

Por su parte los grupos radical y radical socialista se han reunido esta mañana en el palacio de Borbón. Al final de la sesión se ha aprobado una moción en la cual se declara que es preciso respetar la voluntad nacional expresada repetidas veces en las elecciones. La moción añade que el Cartel no apoyará más que a un gobierno que esté resuelto a defender la República y a emprender el saneamiento financiero.

FABRA

### Carnet de un curioso

La entrada en los Estados Unidos.

Sabido es que, con arreglo a la última ley americana sobre emigración, la entrada de viajeros no turistas se ha dificultado enormemente en los Estados Unidos.

Con objeto de proteger la mano de obra indígena y ampliando el criterio que ya se venía siguiendo con la raza amarilla, aquel Gobierno ha fijado un cupo máximo de inmigración, señalando la cifra anual de emigrantes que permitirá entrar en cada uno de los dos países extranjeros.

A propósito de esto se citaba el caso de españoles que habían quedado haciendo cola en los Consulados norteamericanos para hacer el visado de su pasaporte el año que viene, por estar ya agotado el cupo del actual.

Publicada hace poco la estadística oficial americana, correspondiente al período 1.º de julio de 1924 a 30 de junio de 1925, resulta que otros 23 países han utilizado plenamente, como España, el cupo concedido, entre ellos Alemania, 51,227 emigrantes; Inglaterra, 34,007; Irlanda, 29,567; Suecia, 9,561; Noruega, 6,453; Polonia, 5,982; y Francia, 3,951.

Pero 21 países no han utilizado sino parcialmente su cupo de entrada, como Italia, que de 3,845 permitidos, únicamente ha enviado 2,695. Y, finalmente, otras 17 naciones no han visado ningún pasaporte para Norteamérica. Con lo que en total el número de emigrantes en la gran República ha sido de 160,500 personas, frente a 164,800 que estaban autorizados.

La edad de la tierra  
Para determinar, aproximadamente, la edad de la tierra, los hombres de ciencia han recurrido a diversos elementos. Los físicos, basándose en la cantidad de helio contenida en los minerales de más antigua formación, han atribuido una edad de tres millones de años a las arenas verdes, de seis millones a algunas rocas basálticas, de seiscientos millones a rocas

de Antioquias, de mil trescientos millones a masas rocosas sueltas y mil seiscientos millones a ciertos grupos rocosos de América. Los geógrafos, por otro lado, han "apreciado que la contracción de la corteza terrestre ha correspondido a un descenso de temperatura de más de 300 centígrados, que para producirse ha necesitado dos mil millones de años aproximadamente. En conclusión, la edad probable de la tierra, según estos datos, está comprendida entre los mil y los dos mil millones de años.

Del hombre  
El hombre que no tiene inteligencia más que en cierta medida, es todo un hombre serio; no se rie nunca, no chaceas jamás, no saca partido de la broma.

Tan incapaz de elevarse a las alturas como de ajustarse, ni aun por pasatiempo, a las cosas insignificantes, apenas sabe jugar con sus hijos.

Muere de hambre y era propietario de dos casas  
Monforte.—Los vecinos de la calle del Conde observaron que desde hacía dos días no salía de su domicilio un individuo llamado Ramiro González Peña, de edad avanzada. Alarmados, denunciaron el caso al jefe de la Guardia municipal, que se personó en la casa, como no contestaran a las repetidas llamadas ordenó que fuera violentada la puerta.

Una vez franqueada la entrada, sobre un misero jergón, tendido en el suelo, se encontró el cadáver de Ramiro. Este, según certificación facultativa, había muerto de hambre, y la defunción debió haber ocurrido hace tres días.

Se da el caso raro de que Ramiro era propietario de dos magníficas casas de esta localidad y de varios solares situados en las mejores calles de la población. Además, en un armario empotrado en la pared, cerca



—Doctor me siento fatigada, ¿a qué obedeció?  
—A ver, enseñeme la lengua... (Melbourne Punch, Australia).



—Estoy siempre enfadada con mi marido, con mi yerno y con mi nieta.  
—¡Cielos! ¿Cuanta variedad! (Meggendorfer Blaetter, Munich).



—Qué lástima. Falta un cristal.  
—Es igual. Guíste un ojo. (Pele Meie, Paris).

Hoy y mañana, Gran Festival a Beneficio de la Cruz Roja en el TEATRO LIRICO Desembarque de las tropas españolas en Alhucemas

Don Teodoro Sánchez Navarro

Falleció el 17 del corriente en la provincia de Murcia HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

E. P. D.

Su desconsolada esposa doña Mercedes Forteza Maura, hermana suya, madre política, hermana y hermano político, tios, primos, sobrinos y demás parientes al participar tan sensible pérdida suplican le tengan presente en sus oraciones y asistan a las misas que se celebrarán en la iglesia de Santa Eulalia el viernes próximo de 7 a 9 en la Capilla de las Animas.

Servicio rápido de Buques de Vela a Motor

Salidas de Palma para Barcelona

Los días 5, 10, 15, 20, 25 y 30 de cada mes

Saldrá de Barcelona para Palma

Los días 5, 10, 20, 25 y 30 de cada mes

Para informes: En Palma, Sucesores de B. Estela, Avenida Antonio Maura, 76 Para informes: En Barcelona, Trullols y Oliver, Cristina 2, principal.

Informaciones

Para las víctimas de la catástrofe del Rebellín.

Hoy a las doce se ha celebrado, en la parroquia iglesia de Sta. Eulalia una misa rogada en sufragio de las almas de los que perecieron en la horrosa catástrofe del Rebellín de San Fernando.

La fiesta de las variedades

Conforme hemos dicho, pasado mañana viernes se celebrará en el Teatro Balear una extraordinaria función que organiza la Asociación de la Prensa de Baleares con el título de «Fiesta de las variedades».

El «Hogar del Porvenir»

El Presidente de «El Hogar del Porvenir» don Jaime Saus y Pons, ha tenido la atención, que le agradecemos, de remitirnos un ejemplar de la memoria correspondiente al cuarto ejercicio social, leída y aprobada en la Junta General del 29 Julio próximo pasado, en la cual se publican fotografías de las últimas casas construídas por dicha sociedad cooperativa de ahorro y crédito.

Los colegios notariales

Se ha accedido a la instancia presentada por varios decanos de los colegios notariales, entre ellos los de Madrid y Barcelona, en solicitud de que se deje sin efecto la prohibición establecida en el párrafo segundo del artículo 474 del reglamento notarial vigente, que prohíbe la reelección por más de una vez de los vocales de las juntas directivas de algunos de dichos colegios notariales.

Dos personas atropelladas por un auto

La guardia civil del puesto de Alcudia da cuenta al señor Gobernador de que, a las once horas del día 24, al salir los niños que asisten a la Escuela de las Monjas, entre ellos Escuder Vera Vives, de cuatro años de edad, se pusieron a jugar en un callejón de las inmediaciones de la Plaza Mayor por donde pasa la carretera de Palma al puerto de Alcudia.

Bibliografías

Han salido a la luz los cuadernos 86 al 90 de la Historia de las Naciones, edición española que viene publicando la Casa Editorial Seguí, de Barcelona. Con razón se la ha llamado la mejor de las historias universales, y se explica el éxito inmenso que obtuvo al aparecer en Inglaterra. La versión española de Historia de las Naciones está hecha con la mayor pulcritud, y su presentación es verdaderamente espléndida, pues la adornan multitud de grabados y reproducciones de cuadros históricos en color.

Agenda de bolsillo para 1926

«Bailey-Bailliere».—No obstante ser muchas imitaciones de este libro se publican, la «Agenda de Bolsillo Bailey-Bailliere», continúa logrando el favor del público, debido a la excelente calidad, poco volumen y datos útiles, sobre correos, telégrafos, impuesto de utilidades, etc.

Sus precios varían entre 150 y 650 pesetas.

Bonnin la que resultó con lesiones de escasa importancia.

Del hecho se dió cuenta al Juzgado.

Asuntos municipales

Ha terminado el plazo señalado para la presentación de instancias solicitando tomar parte en las oposiciones anunciadas para cubrir una plaza de Médico de la Casa de Socorro de esta ciudad, habiéndose anunciado así en el tablón de anuncios.

Los que durante dicho plazo han presentado instancia son los médicos señores:

- Don José Esbarranch Homar. Don Juan Ferrer Pascual. Don Juan B. Quadreny Torres.

Mañana, a las once se reunirá la Comisión de Gobierno y Policía.

Concurso Internacional de la Propiedad Urbana en Barcelona.

Definitivamente se ha acordado que se celebre en los días 14, 15, 16 y 17 de diciembre.

Las más importantes Federaciones de propietarios se proponen asistir, y de las cuatro tesis que han de ser desarrolladas, cuyos temas ya publicamos en este periódico hace pocos días, tres están a cargo de juristas consultores extranjeros. El cuarto se reserva a prestigiosos letrados de Barcelona.

El Excmo. Ayuntamiento, la Excmo. Diputación, el Excmo. Sr. Capitán General y el Excmo. señor Obispo han ofrecido su concurso entusiasta, y las dos primeras Corporaciones dispondrán actos públicos en obsequio a los Congresistas extranjeros y nacionales.

Más de 500 representaciones de todos los países están anunciadas, incluyendo la venida del señor Poincaré o del señor Millerand, ex presidentes de la república francesa y distinguidas personalidades españolas que tomarán parte en los debates.

Varias Corporaciones de carácter jurídico han solicitado se les faciliten documentos y las Conclusiones que apruebe el Congreso.

En la Cámara de Palma se ha recibido algunos Reglamentos, programas y tarifas de hoteles, los cuales están a disposición de los señores propietarios que deseen conocerlos.

Hay disponibles 5 carnets para otros tantos asociados que como Congresistas desean utilizarlos, siendo preciso que se resuelvan a tomarlos antes del sábado 29, pues en esta día han de ser devueltos a Barcelona los que no hayan sido aprovechados.

Para informes pueden dirigirse al Secretario de esta Cámara, Unión 3 y 5, de 10 a 2 del día.

Al comprarla ojalala «Bailey-Bailliere» y no rotarla su adquisición, pues todos los años se agotan, a pesar de aumentar considerablemente su tirada.

También se publica el «Carnet Bijou» y el «Carnet de Bolsillo» «Bailey-Bailliere», libritos de elegante presentación que, por su tamaño, pueden llevarlos las señoras en el bolso de mano y los caballeros en el chaleco; su precio, 150 ptas.

De venta en las buenas Librerías, Papelerías y Bazaros, y en la Casa Editorial Bailey-Bailliere, Núñez de Balboa 21 Madrid que les remite por correo con aumento de 050 pesetas y envía gratis prospectos con detalles.

En Palma Librería T. Tous, Del Gobierno Civil

El Aguinaldo del Soldado

A medida que va acercándose la fecha de celebración del gran festival a beneficio del Aguinaldo del Soldado, organizado por la Junta de Festejos de «La Asistencia Palmesana», mayor es el entusiasmo que cunde entre sus organizadores, y va acrecentándose de una manera asombrosa, la expectación que reina en todo el público de Palma, para presenciar una obra tan altruista.

Tratándose de beneficiar a nuestros Soldados que luchan en tierras moras, ¿Puede ser más humanitario el festival? seguramente así lo comprenderá el respetable público de Palma y contribuirá con su óbolo a aumentar el beneficio para los soldados, hijos de nuestra querida Roqueta.

Se está ya ultimando el programa a desarrollar, que oportunamente publicaremos, pero podemos adelantar que constará el festival de: Una gran cabalgata con postulación por señoritas, con un distintivo. Una extraordinaria velada en el Local Social, para los Socios y sus familias y en honor de las señoritas postulantes y elemento joven de la Sociedad, y una función teatral, en el Coliseo de la calle Conquistador.

III peregrinación nacional del Magisterio español a Roma

Hemos recibido la siguiente nota: «Venidas ya todas las dificultades de organización, podemos dar a conocer a nuestros lectores los precios definitivos, que son los siguientes: Via marítima: primera clase, 630 pesetas; segunda, 425; tercera, 340. Via terrestre: primera clase, 780 pesetas; segunda, 645; tercera, 340.

Debido al retraso en publicarse los precios, el plazo de inscripción se amplía hasta fines de Noviembre.

Vapor con carriles

Como dejamos anoche, esta mañana ha llegado a nuestro puerto el vapor Lys conduciendo una importante partida de rieles y otro material para la línea del nuevo tranvía de Palma a Establiments.

Mañana empezará la descarga de dicho material y conducción de los rieles a los sitios donde han de ser colocados, cuyos trabajos empezarán en breve.

El tiempo

En dos meses puede decirse que hemos disfrutado de un día regular, que fué el de ayer.

Lució el sol a intervalos mostrándose claro el firmamento en forma que parecía presagiar iba a iniciarse el buen tiempo; más no ha sucedido así, las cosas han variado por completo y volvemos a estar metidos en tre agua y frío.

Al cerrar la tarde de ayer empezaron a ocultar la luna negros nubarrones, roló, otra vez, el viento al levante, y, a las cuatro de la madrugada se inició la ligera lluvia que se ha hecho copiosa a medida que avanzaba el día, llegando a ser mucha la cantidad de agua caída al cerrar la tarde de hoy.

Las grandes humedades, producidas por dichas lluvias, han arivado el frío, resultando a la tarde de hoy una verdadera tarde de invierno.

Las lluvias han sido generales según noticias que hemos recogido, esta mañana, de muchos pueblos, resultando perjudiciales para el campo porque imposibilitan todo trabajo.

En el mar, el tiempo es malo también, por lo que han venido de arribada forzosa varios veleros y las barcas del bou de esta demarcación marítima.

Caminos vecinales

Se ha publicado en la Gaceta una relación del quinto concurso de caminos vecinales, que se han de construir con subvención del Estado.

En el primer grupo figura el camino vecinal de Luchmayor a Monturri, por Cura, con un crédito de pesetas 168.906.

En el otro grupo que se publica no figura ninguno correspondiente a Baleares, a pesar de haber remitido esta Jefatura de Obras públicas, una larga relación, en la que figuraban muchos caminos vecinales solicitados por los Ayuntamientos de estas islas.

Sucesos y desgracias

En la calle de la Unión riñeron, anoche, dos mujeres por cuestión de dinero, promoviendo gran alboroto. Después de pegarse y tirarse del pelo, los transeúntes las pusieron en paz.

Fueron, dichas mujeres, denunciadas ante la policía.

Ayer ocurrió un amago de incendio en una casa del caserío de La Soledad, quemándose varias sillas. El elemento fué fácilmente sofocado.

Ayer se desbocó el caballo que tiraba de un carrétón, emprendiendo precipitada carrera, con tan mala suerte para el conductor, que cayendo debajo del vehículo le pasó una de las ruedas por encima, produciendo una acentuada contusión en la cabeza.

El hecho tuvo lugar en el kilómetro 3 de la carretera de Palma a Mañacor.

Para Barcelona salió anoche el vapor «Rey Jaime I», con el correo, pasaje y carga.

Para Valencia debe salir esta tarde el vapor «Jorge Juan», con el correo, pasaje y carga.

NOTICIAS.— Queda despachado para Tarragona el vapor «Marqués del Turia» con superfosfatos.

Para Alicante lo está el pailebot «San Bernardo» con lastre.

Mañana llegará de Argel en viaje de itinerario, el vapor «Titó» de «La Trasmediterránea».

EL TIEMPO

Table with weather observations for Barcelona: Observaciones a 7 horas del día de ayer, características de la tendencia barométrica, dirección y fuerza del viento, estado del cielo, temperatura, humedad relativa, etc.

LAS MONJAS ofrece sus talleres de MODISTERIA

La Lotería de Navidad y «La Última Hora».

Seguimos el costumbre de años anteriores y para complacer a muchos de nuestros suscriptores que lo han solicitado, LA ULTIMA HORA jugará al próximo sorteo de Navidad, el número 43.531

Desde hoy miércoles de 9 a 2 tarde en la Administración de LA ULTIMA HORA admitimos participaciones de pesetas 150 a los señores suscriptores que lo deseen.

No se reservará ninguna participación y se irán cediendo a medida que las soliciten nuestros abonados, siendo condición precisa para obtener dicha participación el presentar el recibo de LA ULTIMA HORA correspondiente al mes de Octubre o Noviembre.

A los que abonen la suscripción correspondiente al año 1926 se les regalará en la Librería Tous una participación de 150 pesetas.

Son de cuenta de esta Administración los gastos de tañonarios y despacho de los mismos, pero cada participación deberá satisfacer 5 céntimos de peseta cuyo importe destinaremos, como de costumbre, a un fin benéfico.

Notas del Carnet

PERSONALES

El próximo sábado se inaugurará en las «Galerías Dalmau», de Barcelona, la misma Exposición de obras del joven pintor don Juan Junyer que ha estado abierta en «La Vedada» durante las semanas últimas.

DE VIAJE

Tienen decidido viajar a Valencia para donde embarcarán esta tarde don Juan Elias, don Miguel Sastre y don Pedro Fernández.

A bordo del vapor Mallorca han llegado esta mañana de Barcelona, los comerciantes don Pedro Serra y don Antonio Prats, don Pascual Miralles, don José Ceballos, don Bernardec Arbons, don Pedro A. Aguiló, don Manuel Puigredó, don José Ribas, don Carlos Blanch, don Jaime Fernández, don Francisco Pujol, don José Martínez, don Miguel Jaime, don Luis Alós y don Juan Clararomonte.

Han venido además: El segundo maquinista del vapor Reina Victoria don Manuel Flol, el propietario de la Casa Roca don Domingo Torres, el propietario don José Boyerra, el ingeniero don José M. Orea y el segundo jefe de la Trasmediterránea don Francisco Qués, el Deán de esta Santa Iglesia Catedral M. I. Sr. D. Antonio María Alover y don Emilio Gutiérrez.

Salieron anoche para Barcelona, el Conde de Montenegro, el representante de Caja Mutua Popular señor Masip y don Eudabaldo Armenteros.

RELIGIOSAS

PARA MAÑANA SANTOS.— Los Desposorios de Ntra. Señora.— I. P. en la Catedral. CUARENTA HORAS.— Continúan en la Anunciación Hospital en honor de la Inmaculada Virgen de la Medalla Milagrosa. Fiesta de Santa Catalina mártir. Exposición a las seis y media; a las diez Tercia y Misa mayor. Por la tarde a las cinco y media Vísperas, Completas, Maitines, Laudes solemnes y reserva de S. D. M. VISITA.— A Nuestra Señora de la Paz, en San Jaime.

MARITIMAS

El movimiento de buques en el puerto ha sido como sigue: ENTRADAS.— Procedente de Barcelona el vapor «Mallorca» con el correo, pasaje y carga. Procedente de Cabrera el vapor «Ciudad de Palma».

SALIDAS.— Para Cudadela salió anoche el vapor de este nombre con el correo, pasaje y carga.

Barcelona, el teniente E. R. del regimiento infantería Mahón 63 don Manuel Martínez Díaz.

Vueltas al servicio.— Se ha concedido la vuelta a activo al capellán 1.º del cuerpo eclesiástico del Ejército don Rafael Roselló Torres, super-namorado sin sueldo en Baleares, el cual continuará en dicha situación hasta que le corresponda ser colocado.

¿Cuántos números tiene Vd. ya del CHALET que regala la Casa Matons?

De teatros

Lirico

Ayer se celebró en el Lirico la primera de las funciones organizadas por la Junta de Damas de la Cruz Roja a beneficio de tan humanitaria institución.

Nuestro público dando una nueva prueba de sus sentimientos, respondió al llamamiento y acudió al Lirico, que ofrecía ayer un brillante aspecto.

Trabajaron Angelina Bretón y el popular Eugenio Balder los cuales fueron en extremo aplaudidos.

La Banda Militar antes de empezar la función interpretó la Marcha Real que el público escuchó respetuosamente de pie.

Hoy son también las sesiones a beneficio de la Cruz Roja y en ellas trabajará el popular Balder, y ofrecerá además de la película de Alhucemas, la primera jornada de la Herencia del gran Duque.

Regirán hoy los precios de butacas con entrada 3 ptas. y 40 céntimos entrada general.

La Comisión de Damas de la Cruz Roja nos participa que desea de que todas las clases populares puedan ver la película de nuestras tropas en Alhucemas y contribuir al caritativo acto ha organizado para mañana jueves un tercer y último día a beneficio de la Cruz Roja.

Las sesiones de mañana serán de cine solo y en ellas además de proyectarse la película «Desembarque de las tropas españolas en Marruecos» se estrenará la segunda jornada de la interesante película La herencia del gran Duque.

Regirán mañana los precios de 125 entrada y butaca y 25 céntimos la entrada general.

Hoy se celebrarán en este teatro extraordinarias sesiones de cine artístico, estrenándose en ellas la gran superproducción de la Metro Goldwyn, titulada El Trapeso, última producción de Jackie Coogan, Chiquitín.

Dado el interés que reina para ver dicha película es de esperar que en las sesiones que se celebrarán estos días en el coliseo del Ensanche se verán muy concurridas.

La orquestina Castellá amenizará las proyecciones con las más escogidas piezas de su vasto repertorio.

«La Bohème», en el Liceo

Por tratarse de artistas, hace poco aplaudidos por el público de Palma en el Teatro Lirico, reproducimos los siguientes párrafos de la prensa de Barcelona:

«Paso La Bohème por el escenario de nuestro Gran Teatro el sábado por la noche. Fué día de líneo absoluto, de un lujo deslumbrador. Se dieron los agudos, el lodopoderoso «do pecho», a tono normal y naturalmente, sin esfuerzo.

Y esta naturalidad, este «sin esfuerzo», produjo decepción a muchos y a nosotros nos encantó.

Todo lo que tiende a borrar los irrisorios juegos de vocalización, los superficialidades del órgano de la voz, lo hemos de aplaudir y celebrar. El cantante, cuando es verdadero artista, recuérdese la tradición artística que imprimió a épocas anteriores nuestro ilustre Francisco Viñas—ha de imponerse al público por la perfección descriptiva de los caracteres, por la verdad de la expresión, por la pintura de los pequeños detalles.

Los calderones, los portamentos, sin ton ni son, es tendencia de los que reducen el arte lírico-dramático a una mera fórmula de canto, a la vana ostentación del registro vocal, debe repudiarse energicamente.

El acento, la intención, la fuerza expresiva, el colorido, ese conjunto que todo lo anima, es el que debe procurar el verdadero artista.

«Región»

LA FILAR... Alta moralidad por la carretera de llerco.

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Constancia»

«Constancia» como premio m... «Constancia» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

«Región»

«Región» como premio m... «Región» como premio m...

TEATRO BALEAR. Gran fiesta del Varietés organizada por la Asociación de la Prensa de Baleares 14 ATRACCIONES 14

LOS DEPORTES

Regional, 4-Constancia, 0. La brillante actuación del Regional el pasado domingo en su campo de la carretera de Soller frente del equipo de Constancia de Inor, obtuvo como premio merecido un triunfo indiscutible...

Gacetillas

Folleto. Vóase 4.ª página

LA BICICLETA «ARELI». Ha sido nombrado Agente en Palma de la casa «Crédito S. Loinaz» de San Sebastián, concesionario exclusiva para España de la bicicleta «Areli» que tan resonante éxito obtuvo en la última carrera «Vuelta a Andalucía»...

Más telegramas

La firma del pacto de Locarno se celebrará en Londres solemnemente. Madrid, 24 (11 n).

Londres. A pesar del luto de la corte británica la firma del acuerdo de Locarno se verificará solemnemente. El Gobierno inglés ha decidido dar a este acontecimiento una gran publicidad...

La sesión de la Diputación. Presidiendo el Conde de Figols celebró sesión la Diputación. Se leyó y aprobó el acta de la sesión anterior...

Un tranvía choca contra un carro. Ayer, en la Avenida de Teoría, frente a la estación, chocaron un tranvía de la línea de Pueblo Nuevo y un carro que se interpuso...

Del Extranjero. Colisiones sangrientas en las calles de Sofía. Sofía.—La lucha entablada entre manifestantes y policías adquirió una intensidad extraordinaria...

Detención de un periodista inglés. Londres.—El Chicago Tribune anuncia que el correspondiente del London Times en Siria, Arthur Merton, ha sido detenido por soldados franceses...

Los comunistas de Messina ingresan en el fascismo. Roma.—El diario Imperio dice que 2.000 obreros de la provincia de Messina que se dedicaban a los trabajos agrícolas y pescaeros...

El resultado definitivo de las elecciones checoslovacas. Praga.—Los resultados definitivos de las elecciones generales dan un total de 146 votos a la coalición gobernante...

Abordaje. París.—De Copenhague le comunican al «Journal» que el vapor «Croix» fué abordado ayer, navegando por el Báltico inferior...

La guerra civil en China. Pekín.—Los estudiantes intentaron organizar ayer algunas manifestaciones en favor de la autonomía aduanera china...

Chicherín a París. Berlín.—La Gaceta de Woss dice saber que el comisario del pueblo en Negocios extranjeros, señor Chicherín, irá a París para entablar negociaciones con el Gobierno francés...

Del nuevo régimen. Madrid 24 (11 n). Al llegar el Sr. Magaz a la Presidencia dijo que no ocurría novedad; que el general Primo de Rivera telegrafía satisfechísimo el recibimiento que se le ha dispensado en Cádiz...

BOLSA DE MADRID. Oficial del día 25. 4 p Interior. 89.55 4 p Exterior. 88.25 4 p Amortizable. 87.50 5 p Id. viejo. 92.80 5 p Id. nuevo. 92.50 5 p Acciones Banco España. 582.50 5 p Compañía de Tabacos. 221.00 5 p Vista. 27.50 Londres vista. 34.03 5 p Dólares. 7.08 5 p Marcos. 0.00 5 p Liras. 28.69 Obligaciones del Tesoro 5 p. 101.40 FABRA

De Barcelona. González Rothwos a Madrid. Barcelona 25 (6 m). El ex gobernador civil de esta provincia don Carlos González Rothwos marchó anoche a Madrid, después de unos días de permanencia en Barcelona...

EL DR. LOBISCH. especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interino durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la Piel y venéreas del Instituto médico-cirujía de la Real Universidad Munich (Alemania).

UNA FORTUNA POR UNOS PIES. El conocido bailarín ruso, Sr. Olinine, se ha dirigido a una importante compañía inglesa para asegurar sus pies por 10,000 libras esterlinas...

ALCANCE DE LA TARDE. Dispersando grupos. Melilla.—Desde la roca de Amekran se observó el movimiento de los cables.

Declaraciones de dos indígenas. Melilla.—Han llegado dos indígenas evadidos de Yabon Hndda pertenecientes al cuartel de Abd-El-Krim.

Temporales en Marruecos. Se suspende el correo de Algeciras.—Vegas inundadas.—Guarniciones en peligro. Tetuán.—Un fuerte temporal de levante obliga a suspender desde hace tres días el correo de Algeciras.

Historia Nacional de Cataluña. por ROVIRA VIRGOLI. Acaba de publicarse el tomo tercero. Se hallan de venta los tomos.

Multicopista IBERICO. Reproduce de 100 a 200 copias, escritos a mano o con máquina, dibujos, papeles de música, etc.

Planos Chassaing Frères. La posesión y recomiendo todos los principales profesores de Mallorca. CASA BANQUE, Calle Colón, 34.

Curación de la Tos. PASTILLAS J. MIRO. Espectoantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró, Colón, 23, Peregril, 24.

Çeniza de Almendra. Se vende, Frailes 6, de 3 a 6, Palma.

SE ALQUILA. Botiga nueva en San Suñer. Informes: plaza de Abastos, Café Can Perico.

El Dr. Lobisch. especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interino durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la Piel y venéreas del Instituto médico-cirujía de la Real Universidad Munich (Alemania).

Teatro Balear Hoy miércoles Gran acontecimiento EL TRAPERO POR Chiquilin

NO DUDE VD. La mejor máquina para coser y bordar es la célebre «RAPIDA» QUE SOLO PUEDE SER DE LA MARCA «WERTHEIM»...

CASTELL y MASSOT, Sto. Domingo 6 a 10, Palma. Se han recibido extensas colecciones en clases y colores de lanas y estambres para la confección de chaquetas y labores.

LA GRUTA Palma. Se han establecido en la línea de vigilancia, algo retirada y situada en terreno más firme y suficientemente despejado.

El general Nouvilas.—Carretera inundada.—Para trasladarse a Axdir. Cádiz.—Llegó procedente de Tetuán el general Nouvilas. Hoy marchará a Madrid.

La crisis francesa. París.—Dunmer, hasta primera hora de la tarde no contestará al Presidente si acepta o no el encargo de formar gobierno.

La cuestión irlandesa. Londres.—Probablemente dimitirá el gobierno irlandés, por causa de la cuestión de las fronteras, siendo seguro que se irá a la total separación de Irlanda e Inglaterra.

El viaje del general Primo de Rivera. Hoy marchará el Marqués de Estella a San Fernando y a Jerez. El día 27 llegará a Sevilla y el 28 para Madrid.

La Cámara de Comercio de Madrid se dirige al Directorio. Madrid 25 (11 m). La Cámara de Comercio ha elevado al Directorio un escrito pidiendo que en la primera visita de inspección del fisco, se refleje en el acta que se levante la situación del contribuyente...

Dispensando grupos. Melilla.—Desde la roca de Amekran se observó el movimiento de los cables. Se ordenó que las baterías hicieran algunos disparos, dispersando a los grupos.

Declaraciones de dos indígenas. Melilla.—Han llegado dos indígenas evadidos de Yabon Hndda pertenecientes al cuartel de Abd-El-Krim. Uno de ellos manifestó que hace meses salió a buscar trabajo a Benigurriguel donde el cablella le obligó a ingresar en el ejército regular.

Temporales en Marruecos. Se suspende el correo de Algeciras.—Vegas inundadas.—Guarniciones en peligro. Tetuán.—Un fuerte temporal de levante obliga a suspender desde hace tres días el correo de Algeciras.

Historia Nacional de Cataluña. por ROVIRA VIRGOLI. Acaba de publicarse el tomo tercero. Se hallan de venta los tomos.

Multicopista IBERICO. Reproduce de 100 a 200 copias, escritos a mano o con máquina, dibujos, papeles de música, etc.

Planos Chassaing Frères. La posesión y recomiendo todos los principales profesores de Mallorca. CASA BANQUE, Calle Colón, 34.

Curación de la Tos. PASTILLAS J. MIRO. Espectoantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró, Colón, 23, Peregril, 24.

Çeniza de Almendra. Se vende, Frailes 6, de 3 a 6, Palma.

SE ALQUILA. Botiga nueva en San Suñer. Informes: plaza de Abastos, Café Can Perico.

El Dr. Lobisch. especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interino durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la Piel y venéreas del Instituto médico-cirujía de la Real Universidad Munich (Alemania).

UNA FORTUNA POR UNOS PIES. El conocido bailarín ruso, Sr. Olinine, se ha dirigido a una importante compañía inglesa para asegurar sus pies por 10,000 libras esterlinas...

ALCANCE DE LA TARDE. Dispersando grupos. Melilla.—Desde la roca de Amekran se observó el movimiento de los cables. Se ordenó que las baterías hicieran algunos disparos, dispersando a los grupos.

Declaraciones de dos indígenas. Melilla.—Han llegado dos indígenas evadidos de Yabon Hndda pertenecientes al cuartel de Abd-El-Krim. Uno de ellos manifestó que hace meses salió a buscar trabajo a Benigurriguel donde el cablella le obligó a ingresar en el ejército regular.

Temporales en Marruecos. Se suspende el correo de Algeciras.—Vegas inundadas.—Guarniciones en peligro. Tetuán.—Un fuerte temporal de levante obliga a suspender desde hace tres días el correo de Algeciras.

Historia Nacional de Cataluña. por ROVIRA VIRGOLI. Acaba de publicarse el tomo tercero. Se hallan de venta los tomos.

Multicopista IBERICO. Reproduce de 100 a 200 copias, escritos a mano o con máquina, dibujos, papeles de música, etc.

Planos Chassaing Frères. La posesión y recomiendo todos los principales profesores de Mallorca. CASA BANQUE, Calle Colón, 34.

Curación de la Tos. PASTILLAS J. MIRO. Espectoantes y calmantes de la Tos. Farmacia y Laboratorio de J. Miró, Colón, 23, Peregril, 24.

Çeniza de Almendra. Se vende, Frailes 6, de 3 a 6, Palma.

SE ALQUILA. Botiga nueva en San Suñer. Informes: plaza de Abastos, Café Can Perico.

El Dr. Lobisch. especialista en las enfermedades de la piel, antes ayudante médico y jefe interino durante 3 años del ambulatorio para enfermedades de la Piel y venéreas del Instituto médico-cirujía de la Real Universidad Munich (Alemania).

